

LA RÉACTION SYMBOLIQUE DES POLICIERS

Le 21 octobre 2021

Nous sommes ces derniers mois dans un contexte d'évocation de défaillances multiples dans plusieurs affaires de féminicides et particulièrement celle de Mérignac féminicide dont la victime est Chahinez Daoud. Il est évident que chaque affaire qui finit aussi tragiquement est une souffrance pour les hommes et les femmes que nous sommes.

Dans les faits Chahinez avait porté plainte à Mérignac 2021 pour des menaces et des violences par concubin. Depuis le Grenelle des violences conjugales, un premier pas a été franchi avec la grille d'évaluation commune aux policiers et aux gendarmes. **Les faits tragiques se sont déroulés en Gironde en mai 2021 dans cette agglomération où les violences intra-familiales et la criminalité « explosent » depuis quelques mois poussant le ministère de l'intérieur suite à nos revendications à annoncer au printemps l'arrivée en urgence de 70 policiers pour septembre 2021 et 70 autres avant avril 2022.**

Après cet effroyable féminicide, la pose de bracelets anti-rapprochement a augmenté de plus de 65% suite à la mise en lumière de failles dans le suivi des conjoints violents. Le budget du ministère de l'Intérieur va enregistrer une hausse de 1,4 milliard d'euros et 700 millions pour la justice...alors peut-être que nous les policiers acteurs du judiciaire allons avoir enfin les moyens techniques et juridiques d'incarner la lutte contre les féminicides avec l'abnégation totale qui nous caractérise.

Nous attendons toujours de pouvoir bénéficier d'une plateforme en ligne de suivi et d'évaluation du danger comme en Espagne, pays à la pointe de la lutte contre les violences intra-familiales.

Car si nous avons bénéficié du même système que nos collègues espagnols après le dépôt de plainte de Chahinez, nous aurions pu alors cibler une quarantaine de critères et d'indicateurs (du type : les formes de violences subies, les antécédents de l'agresseur, les vulnérabilités-la grossesse, la dépendance économique, la perception de la dangerosité de l'agresseur par la victime ainsi que les conditions familiales et professionnelles) afin d'évaluer au mieux le danger et déterminer le niveau de risque encouru par elle via l'algorithme VioGen (mis en place depuis 2007 suite à des ordonnances de protection prononcées par la justice espagnole, constitué en cinq gradations du risque réactualisé tous les trois jours, chaque semaine ou au minimum tous les trois mois pour vérifier si d'autres mesures de protection et de suivi doivent être déclenchées en urgence).

Si nous avons bénéficié du même système que nos collègues espagnols nous serions ces policiers hyper-spécialisés suite au cursus supérieur de formation spécifique annuel suivi aux côtés de nos collègues des polices municipales tous équipés de VioGen cette plateforme de suivi commune à plusieurs institutions (police, prison, justice, travail social) destinée à recueillir, centraliser et transmettre les informations sur les victimes et les agresseurs.

Alors face à une situation jugée alarmante suite aux menaces reçues par Chahinez, nous les enquêteurs de police aurions pu alors décider de déployer une protection policière optimale devant son domicile, aurions pu lui faire bénéficier d'une escorte pour se rendre à des rendez-vous, même professionnels ou médicaux sous couvert d'ordonnances de protection...

Oui, sachez que les policiers que nous sommes n'ont jamais accepté et n'accepterons jamais le moindre déferlement de haine ou de violence à l'égard des femmes victimes : c'est une des raisons pour lesquelles nous, les acteurs de la chaîne policière girondine, sommes devenus policiers...nous refusons d'être jugé aujourd'hui sur l'autel de la scène médiatique.

SYNERGIE OFFICIERS DÉNONCE LA DOUBLE PEINE À L'ÉGARD DES POLICIERS. NE NOUS TROMPONS PAS DE COMBAT : INVOQUER UN MANQUE DE PROFESSIONNALISME DE TOUTE LA CHAÎNE HIÉRARCHIQUE ET DES ENQUÊTEURS DE LA BSU N'EST PAS AUDIBLE ! LES ACTEURS DES UNITÉS DÉDIÉES À LA LUTTE CONTRE LES VIOLENCES INTRA-FAMILIALES VONT AU BOUT D'EUX-MÊME POUR IDENTIFIER LES AUTEURS DES CRIMES ET DÉLITS AVEC LES MOYENS DONT ILS DISPOSENT... ET CE SANS CONCESSION.

SYNERGIE OFFICIERS REVENDIQUE UN VÉRITABLE PLAN MARSHAL POUR AVANCER PLEINEMENT DANS LE DOMAINE DE LUTTE CONTRE LES VIOLENCES INTRA-FAMILIALES ET CE EN LIEN AVEC LE MINISTÈRE DE LA JUSTICE.

IL EST TEMPS QUE LES POLICIERS PUISSENT DISPOSER DE PLUS DE MOYENS À L'IDENTIQUE DE NOS COLLÈGUES ESPAGNOLS, MODÈLE EUROPÉEN PHARE EN LA MATIÈRE.

Le Bureau National

